

Déclaration à lire tous ensemble en même temps (vers 9h) !

Madame La Principale,

Nous sommes informés du contenu de la réforme du collège.

Si nous pensons que le collège actuel ne peut pas rester en l'état, nous pensons que cette réforme n'est pas celle qu'il faut, à notre collège, à nos élèves, à nos métiers.

La réforme du collège 2016 ne passe pas !

Cette réforme entend bouleverser nos pratiques et les structures des collèges, réduire les horaires des disciplines au profit de dispositifs mal définis qui n'ont pas fait la preuve de leur efficacité. Elle supprime des enseignements dont le rôle aujourd'hui dans la réussite des élèves n'est plus à démontrer. Elle tend à appauvrir l'offre de formation de chaque collège et à le faire entrer en concurrence avec les autres.

Cette réforme est impossible !

Mettre en œuvre une réforme, sans expérimentation, dès la rentrée prochaine, aux quatre niveaux en même temps, avec de nouveaux programmes mais sans manuels scolaires ni véritable formation – autre que l'entreprise de communication à laquelle nous sommes aujourd'hui confrontés – est déjà une gageure.

Mais comment l'institution peut-elle à la fois affirmer que la réforme fait confiance aux enseignants, libère leur potentiel d'innovation, et prétendre imposer de force une réforme rejetée par la profession et par l'opinion publique ?

Cette réforme ne peut pas se mettre en œuvre sans nous, et nous ne voulons pas la mettre en œuvre. Nous comprenons la difficulté de la position qui est la vôtre aussi dans le cadre de l'opération Grains de Sables à l'appel de l'intersyndicale, nous vous demandons de faire remonter auprès de votre hiérarchie le refus des professionnels que nous sommes de participer au sabordage des collèges à la rentrée 2016.